

DOI: 10.18572/1812-3767-2021-7-35-40

Территориальная организация публичной власти в границах федеральных территорий

Пешин Николай Леонидович,
заведующий кафедрой административного права,
профессор кафедры конституционного и муниципального права
Юридического факультета Московского государственного университета
имени М.В. Ломоносова (МГУ),
доктор юридических наук
n_peshin@law.msu.ru

В статье рассматривается влияние Закона Российской Федерации о поправке к Конституции Российской Федерации от 14 марта 2020 г. № 1-ФКЗ «О совершенствовании регулирования отдельных вопросов организации и функционирования публичной власти» на особенности территориальной организации власти в Российской Федерации. Изучаются проблемы построения правовых, организационных и экономических основ организации публичной власти в рамках территориальных единиц нового типа — федеральных территорий, а также изменения взаимоотношений государственной власти и местного самоуправления под воздействием новых норм. Исследуется феномен «публичной власти» с позиций реализации конституционного принципа народовластия. Предложены прогнозы, касающиеся дальнейшего развития федеральных территорий.

Ключевые слова: федеральная территория, государственная власть, местное самоуправление, публичная власть, поправки к Конституции Российской Федерации.

Territorial Organization of Public Government within the Borders of Federal Territories

Peshin Nikolay L.
Head of the Department of Administrative Law
Professor of the Department of Constitutional and Municipal Law
of the Law Faculty of the Lomonosov Moscow State University (MSU)
LL.D.

The article reviews the impact of Law of the Russian Federation on amendment to the Constitution of the Russian Federation No. 1-FKZ of March 14, 2020 On the Improvement of the Regulation of Some Issues of Organization and Functioning of the Public Government on the peculiarities of the territorial organization of government in the Russian Federation. The author studies the problems of building legal, organizational and economic grounds for the organization of public government within territorial units of a new type, federal territories, as well as the changes in the interrelations between the government and local self-government under the influence of new provisions. The phenomenon of public government is reviewed from the standpoint of the implementation of the constitutional principle of the rule of the people. Forecasts concerning further development of federal territories are made.

Keywords: federal territory, government, local self-government, public government, amendments to the Constitution of the Russian Federation.